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El Gobierno Regional, La Delegación Presidencial, el Servicio de Salud Atacama y 
la diputada Sofía Cid se reunieron con empresas socias de CORPROA para conocer 
el proyecto de una Unidad de Angiografía. Alianza Público-Privada es clave para su 
construcción.

Empresas y autoridades se reúnen para conocer 
proyecto de Unidad de Angiografía en Atacama

L a Región de Atacama enfrenta la falta 
de un angiógrafo, equipo médico que 
permite obtener imágenes del sistema 
vascular para diagnosticar y tratar en-
fermedades de los vasos sanguíneos y 

las arterias. Este déficit obliga a trasladar a pacien-
tes con enfermedades cardíacas y cerebrovascula-
res a otras regiones, lo que implica riesgos y mayores 
costos. Según datos del Servicio de Salud Atacama 
(SSA), las enfermedades 
del sistema circulatorio 
representaron el 28% de 
los decesos en la región 
durante 2023, posicio-
nándolas como la princi-
pal causa de muerte.

Actualmente, Ataca-
ma y Aysén son las úni-
cas regiones del país que 
carecen de un angió-
grafo, tanto en el sector 
público como privado. 
Esto significa que, ante 
un accidente cerebro-
vascular o infarto al miocardio, los pacientes ata-
cameños deben ser derivados a hospitales en An-
tofagasta, La Serena, Valparaíso o Santiago, lo que 
implica largos traslados que pueden comprometer 
su salud y generar secuelas.

Conscientes del problema, la Corporación para 
el Desarrollo de la Región de Atacama CORPROA, 
invitó a un grupo de empresas socias, al Gobierno 
Regional, la Delegación Presidencial Regional y a 
la Diputada Sofía Cid, quien impulsa esta iniciati-
va en distintas instancias, a conocer el proyecto de 
construcción de una Unidad de Angiografía en el 

Hospital Regional de Copiapó, el cual se encuentra 
en fase de evaluación por el Ministerio de Desarro-
llo Social y Familia. Contempla la construcción de 
una nueva unidad con una superficie de 362,06 m2, 
la adquisición de equipos de última generación y 
la contratación de 12 profesionales especializados.

“ Necesitamos compartir esta necesidad y pre-
ocupación para encontrar la forma de con-

cretar este proyecto. Hoy estamos frente a la posi-
bilidad de financiación 
a través de una alianza 
público-privada y debe-
mos hacer los esfuerzos 
necesarios para que esto 
se concrete lo antes po-
sible”, dijo el Presiden-
te de CORPROA, Juan 
José Ronsecco.

Bernardo Villablan-
ca, Director del Servicio 
de Salud de Atacama, se 
mostró optimista sobre 
la viabilidad de este 
proyecto con el apoyo 

de una alianza público-privada, comentando que 
“noto una buena recepción a este proyecto que pre-
cisamente se hace cargo de una inequidad en esta 
región. Son 3000 pacientes al año, aproximada-
mente, que hoy día tienen un infarto o un acciden-
te vascular o hacen una consulta por esta materia 
en Atacama. Solo en 10 años son 30.000 pacientes 
afectados por la falta de esta unidad”. Cabe desta-
car que en 2023, los traslados de pacientes a centros 
de derivación por estas causas costaron casi 300 
millones de pesos al sistema público.

“ Esa máquina la necesitamos hace mucho en la 
región y creo que hoy, con el apoyo de COR-

PROA y las autoridades regionales, se está generan-
do esta alianza público-privada que nos convoca a 
trabajar por un fin común que es mejorar la calidad 
de vida de la gente de Atacama. Llevo años hacien-
do gestiones ante las autoridades para que esto pueda 
hacerse realidad, no puede ser que el abandono del 
Gobierno central hacia Atacama siga costándonos 
vidas, por eso estoy muy contenta de esta reunión, 
porque son señales y acciones concretas”, comentó la 
Diputada Sofía Cid.

La parlamentaria se comprometió a gestionar 
ante el Gobierno la agilización de los trámites para 
la recepción de donaciones por parte del Estado “y 
que la burocracia no se convierta en un obstáculo 
para la concreción de este proyecto tan necesario”, 
enfatizó.

“ Hoy tenemos un escenario que es complica-
do para la región y contar con un angiógra-

fo es una necesidad imperiosa, ya que no puede ser 
que tengamos un 28% de fallecimientos por acciden-
tes vasculares o cardíacos. El atacameño tiene dere-
cho a una mejor Salud. Tenemos que hacer fuerza en 
común y las autoridades y empresas que han conoci-
do este proyecto tienen conciencia de que esta es una 
necesidad imperiosa. Insisto en que somos nosotros, 
lo atacameños, los que debemos asumir el desafío y 
buscar los recursos para sacar este proyecto adelan-
te”, agregó el Presidente de CORPROA.

La creación de la Unidad de Angiografía en 
el Hospital Regional de Copiapó representa una 
oportunidad única para dotar a la región de Ataca-
ma con una capacidad esencial, mejorando la aten-
ción médica y la calidad de vida de los habitantes 
de la región. La alianza público-privada en torno a 
este proyecto se presenta como una vía fundamen-
tal para lograr este objetivo y reducir la brecha de 
acceso a la salud.
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